
商工農林水産委員会記録 

[第１日目]  

１  日  時      平成３０年 ９月１８日（火曜日） 

開   会      午前 ９時５９分 

散  会      午前１０時１２分 

２  場  所      第 ３ 委 員 会 室 

３  出 席 委 員    ９人 

         委 員 長    成 田 光 雄 

       副委員長    髙 田 真 里 

       委  員    泉   英 之 

         〃      金 井 毅 俊 

         〃      大 島   満 

         〃      橋 本 雅 雄 

         〃      松 井 桂 将 

         〃      金 厚 有 豊 

         〃      柞 山 数 男 

４ 欠 席 委 員    0 人 



【商工労働部】

部長 大場　一成

部次長 高嶋　善秀

部次長（コンベンション・薬業・観光振興担当） 砂田　友和

参事（公営競技事務所長） 佐野　浩之

商業労政課長 古西　達也

工業政策課長 片山　正和

薬業物産課長 西田　清和

観光政策課長 高橋　　洋

職業訓練センター所長 木下　　満

牛岳温泉スキー場所長 中澤　栄三

商業労政課主幹（調整担当） 飯田　　哲

６　職務のために出席した者

【議会事務局】

議事調査課議事係長 中山　　崇

議事調査課主査 金井　沙織

議事調査課主任 牧石　真理

５　説明のため出席した者
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７  会議の概要 

委員長    ただいまから、平成３０年９月定例会の商工

農林水産委員会を開会いたします。 

審査に先立ち、委員会記録の署名委員に、松

井  桂将委員、金厚委員を指名いたします。  

なお、ただいま指名いたしました署名委員が、

欠席の場合は、当日出席の年長委員にお願い

いたします。 

当委員会に付託されました各案件の議案の審

査については、各部局単位とし、お手元に配

付してあります、委員会審査順序のとおり行

う予定であります。 

なお、委員及び当局の皆さんに申し上げます

が、質疑・答弁及び説明については、簡潔・

明瞭に行っていただきますようお願いいたし

ます。 

これより、商工労働部所管分の議案の審査を

行います。  

      議案第１１７号  平成３０年度富山市一般会

計補正予算（第２号）、第１条歳入歳出予算

の補正中、歳出第７款商工費、 

議案第１３９号  工事請負契約締結の件（第

２期呉羽南部企業団地１号調整池築造工事）、 

      以上２件を、一括議題といたします。  

これより、順次、当局の説明を求めます。 
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商工労働部長  〔挨拶〕 

商工労働部次長 〔議案第１１７号中  

      商工労働部所管分の概要について、  

      議案説明資料により説明〕  

観光政策課長 〔議案第１１７号中  

観光振興事業基金費について、 

亀谷温泉配管等復旧工事について、 

      議案説明資料により説明〕  

工業政策課長 〔議案第１３９号について、 

議案書により説明〕 

委員長    これより、質疑に入ります。 

      質疑はありませんか。 

松井委員   議案説明資料３ページの亀谷温泉配管等復旧

工事についてですけれども、基本的に、これ

を使用しているところは白樺ハイツというこ

とでよろしいでしょうか。 

観光政策課長 現在、温泉を使用されているところは、委員 

が今おっしゃいました白樺ハイツ並びに、デ

イサービスをやっておられる事業所、民間の

１カ所の合計３カ所になります。  
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松井委員   この工事は、この区間だけの工事ということ

でよろしいでしょうか。 

観光政策課長 工事につきましては、本管につないで、のり 

面を直すという工事になります。  

全部の管を直すというわけではございません。 

議案説明資料３ページの写真に載っている本

管につなぐ工事です。  

松井委員   要は、本管が壊れて、その区間だけ仮設管で

やっているので、その本管を直すということ

ですか。 

観光政策課長 土砂崩れによりまして、本管がずれたために、

現在、仮設管を引っ張っております。 

ずれた本管につきましては、もともと修繕の

必要はございませんので、あくまでも今ある

本管につなぐという工事になります。 

大島委員   議案第１３９号の調整池ですけれども、最近

の集中豪雨の関係もありますが、毎秒どのく

らいの量を流す設計になっているのかとか、

その工事内容については把握していらっしゃ

いますでしょうか。 

工業政策課長 御質問の点でございますが、調整池というも 
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のは、水をため置く施設でございまして、こ

の調整池は面積にいたしますと、１万５，８

００平方メートル、貯留できる水の量を体積

で申しますと、１万３，１００立米でござい

ます。 

この体積につきましては、２５メートルプー

ル（８コース、水深１．２メートル）に置き

かえますと、約２７個分の水をためられるよ

うな容積がございますので、昨今の豪雨、１

時間に２０ミリメートルないし、それを少し

上回る雨量についても、下流域への被害とい

うものはとどめることができるというふうに

設計されております。  

柞山委員   今の質問に関連するのですが、この調整池の

最終ますからは、どこの河川に放水されるの

でしょうか。 

要するに、調整池なので、いずれは流さない

といけないと思うのですが。  

工業政策課長 この調整池からは、既存の排水路である平岡 

排水路に流すという計画にしてございます。  

委員長    ほかにないようですので、これをもって、議

案の質疑を終結いたします。  

      これより、議案第１１７号中商工労働部所管
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分、議案第１３９号、以上２件を一括して、

討論に入ります。  

      討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

委員長    討論なしと認めます。 

      これより、議案第１１７号中商工労働部所管

分、議案第１３９号、以上２件を一括して、

採決いたします。  

      各案件は、原案のとおり決することに御異議

ありませんか。  

      〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

委員長    御異議なしと認めます。 

よって各案件は、原案可決されました。 

以上で、商工労働部所管分の議案の審査を終

了いたします。  

      次に、商工労働部所管分で、議案以外に、何

か質問はありませんか。 

泉委員    春先からよく言っておりましたけれども、商

工労働部所管の外郭団体で、何か進捗状況み

たいなもので、公表できるものがあったらお

知らせいただけないでしょうか。  
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商工労働部長 泉委員がお尋ねの外郭団体につきましては、 

まず、大山観光開発株式会社につきましては、

経営再建計画ということで先月、コンサルタ

ントと契約をしました。今年度末の３月まで

に再建計画を立てるようにという国からの指

示もございますので、それに間に合うように、

今後、コンサルタントと計画について鋭意協

議をしながら作成してまいりたいと思ってい

るところでございます。 

      その他の外郭団体につきましては、平常どお

り業務を遂行するように、私どもから依頼を

しております。  

委員長    ほかにないようですので、この程度にとどめ

ます。 

以上で、商工労働部所管分を終了いたします。

お諮りいたします。 

本日の委員会はこの程度にとどめ、散会いた

したいと思います。 

これに御異議ありませんか。  

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

委員長    御異議なしと認めます。 

明後日、９月２０日（木曜日）は、午前１０

時から委員会を開き、農林水産部所管分の議
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案の審査などを行います。 

本日はこれをもって散会いたします。 


